
□记者 滕敦斋 报道
本报济南 11 月 30 日讯 今天上午，省

对口支援新疆工作领导小组第二次全体会议
在济南召开。会议全面总结第一次领导小组
会议以来的工作情况，安排部署下一步援疆
工作任务；研究部署审议和通过我省对口支
援新疆喀什 4 县综合规划。

省委书记、省人大常委会主任姜异康，
省委副书记、省长姜大明出席会议并讲话。
省委常委、常务副省长王仁元，省委常委、
组织部长高晓兵出席。

会上，有关方面负责同志汇报了省援疆
工作领导小组第一次会议以来工作情况及明
年工作安排建议，与会人员进行了认真讨

论，提出了修改完善的意见。
姜异康在讲话中指出，做好援疆工作是

党中央、国务院交给我们的重大政治任务，
也是我们义不容辞的责任。要明确任务，振
奋精神，着力抓好各项工作的落实，把援疆
工作提高到一个新水平。

姜异康强调，援疆工作是一项系统工
程，要团结协作，密切配合，切实加强组
织领导。要统筹协调，科学指挥，精心安
排，加快进度。在援疆过程中，要虚心学
习借鉴兄弟省市的先进经验，尊重当地干
部群众的意见，圆满完成中央交给我们的
任务。

姜大明在讲话中指出，要在前期工作基

础上，认真总结试点、示范项目建设经验，
学习借鉴其他省市的好经验、好做法，结合
受援地实际，进一步理清思路，创新援疆方
式，积极探索一条既符合当地实际又具有山
东特色的援疆工作新路子。要进一步修改完
善援疆规划，突出科学性、可操作性，突出
以人为本、民生优先，体现山东特色，符合
受援地实际。要抓紧对规划任务细化和分
解，列出具体要求和完成时限，明确责任单
位和责任人。

姜大明要求，要确保明年援疆工作开好
局、起好步，切实安排好明年的援建项目，
落实好建设重点和建设时序。要坚持早动
手、早谋划、早安排，认真做好明年开工项

目的前期准备工作。要突出抓好产业援疆，
制定鼓励我省企业到受援地投资兴业的政策
措施，增强受援地的自我发展能力。要继续
抓好人才智力援助工作，建立健全人才培训
常态工作机制。要高度重视援疆宣传工作，
增强宣传工作的针对性、时效性。要加强干
部队伍建设，完善各项规章制度，努力打造
一支业务水平高、风险意识强、工作作风硬
的援疆干部队伍。要切实关心援疆干部，解
决他们的实际困难，为援疆干部开展工作创
造必要的工作和生活条件。

省援疆办、省援疆指挥部、省直有关部
门和承担对口援疆工作任务的 4 市负责同志
参加会议。
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□记者 滕敦斋 报道
本报济南讯 日前，省委召开党外人士

座谈会，就《中共山东省委关于制定山东省
国民经济和社会发展第十二个五年规划的建
议（征求意见稿）》，听取省各民主党派、
工商联负责人和无党派人士代表的意见和建
议。

省委书记、省人大常委会主任姜异康主

持会议并讲话，省委常委、常务副省长王仁
元，省委常委、秘书长王敏出席会议。

民革省委主委李德强，民盟省委主委温
孚江，民建省委主委郭爱玲，民进省委主委
栗甲，农工党省委主委王新陆，致公党省委
副主委肖培树，九三学社省委主委王随莲，
省工商联副主席刘冠凤，无党派人士代表宋
守军先后发了言，围绕加快转方式调结构、

实施重点区域带动战略、加强农业基础地
位、繁荣发展服务业、统筹城乡发展、加强
产学研结合、加快发展文化产业等方面，提
出了意见和建议。

在认真听取发言后，姜异康作了讲话。
他说，大家在发言中，以对全省发展高度负
责的精神，充分肯定了我省“十一五”时期
经济社会发展取得的成就，紧紧围绕科学发

展这个主题和加快转变经济发展方式这条主
线，对“十二五”时期山东经济社会发展，
对修改好我省制定“十二五”规划的《建
议》，提出了一些层次很高、很有价值的意
见和建议。这些意见和建议，对修改好我省
制定“十二五”规划的《建议》很有帮助，
我们将认真研究和吸收。

（下转第二版）

省委召开党外人士座谈会
征求对制定“十 二五”规划建议的意见 姜异康主持并讲话 □记者 袁 涛 报道

本报济南 11 月 30 日讯 省委副书记、省长姜大明今天主
持召开省政府常务会议，听取关于《山东省中长期教育改革和
发展规划纲要》、《山东省物联网产业发展规划纲要》等有关
情况的汇报，研究加快中长期教育改革发展、促进物联网产业
快速发展的政策措施。

会议指出，研究制定我省中长期教育改革和发展规划纲
要，加快实现教育现代化，对于满足人民群众接受良好教育的
需求、建设经济文化强省具有重要意义。自 2008 年 8 月《规
划纲要》编制工作启动以来，经过调查研究、起草修改、公开
征求意见等阶段，《规划纲要》累计征集各方面意见建议 2500
多条，先后进行 18 轮大的修改完善。《规划纲要》在全面分
析我省教育事业发展面临形势和存在问题的基础上，有针对性
地提出未来十年教育事业改革发展的重点工作，在素质教育、
学前教育、职业教育、高等教育、师资队伍建设等许多方面有
所创新和突破。会议强调，《规划纲要》是推进我省教育改革
发展的总纲，要紧贴山东经济社会发展实际，（下转第二版）

省政府召开常务会议
姜大明主持
研究中长期教育改革和发展规划纲要等

□魏 然 高晓东 报道
本报济南 11 月 30 日讯 省政协十届十五次常委会议今天

在济南召开。会议的主要议题是，深入学习贯彻中共十七届五
中全会、全国政协十一届十一次常委会议和中共山东省委九届
十一次全体会议精神，围绕制定我省国民经济和社会发展第十
二个五年规划建言献策。省委副书记、省长姜大明出席会议，
并作了关于制定我省“十二五”规划有关情况的报告。省委副
书记、省政协主席刘伟主持会议。

姜大明在报告中着重介绍了《中共山东省委关于制定山东
省国民经济和社会发展第十二个五年规划的建议》的基本精神
和主要内容。他指出，“十一五”期间，我省经济社会发展取
得巨大成就，为“十二五”时期及今后发展奠定了坚实基础。
“十二五”时期是全面建设小康社会、 （下转第二版）

省政协召开
十届十五次常委会议
姜大明作报告 刘伟主持

围绕学习贯彻十七届五中全会精神

中办通知集中开展
形势政策宣传教育
◆重点内容：深入学习宣传党的十七届五中全会的

重大意义；深入学习宣传“十一五”时期经济社会发

展的巨大成就和宝贵经验；深入学习宣传“十二五”

时期经济社会发展的指导思想、总体思路、目标任务

和重大举措

◆两个阶段：从 2010 年 11 月到 2011 年全国“两

会”前为第一阶段；从 2011 年全国“两会”召开到

“五一”前为第二阶段

◆方式方法：组织中央宣传团赴全国巡回宣讲；纳

入大学生形势与政策等课程安排；精心组织媒体宣

传，在重要时段、重要版面开设专栏专题……
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□梁荣合 姜玉泰 报道
本报济南 11 月 30 日讯 省人大常委会党组今天召开扩大

会议，传达学习省委九届十一次全委会精神，传达学习姜异康
书记的重要讲话和姜大明省长所作的《中共山东省委关于制定
山东省国民经济和社会发展第十二个五年规划的建议（草
案）》的说明，并进行讨论。省人大常委会党组书记、常务副
主任高新亭主持会议并讲话。

大家认为，省委九届十一次全委会通过的《规划建议》，
坚持以科学发展为主题，以加快转变经济发展方式为主线，明
确了今后五年我省经济社会发展面临的新形势、指导思想、基
本原则、基本思路和主要目标。姜异康同志所作的重要讲话，
总揽全局、实事求是，对做好当前和今后各项工作作出了具体
部署，提出了具体要求， （下转第二版）

省人大常委会党组
召开扩大会议
高新亭主持并讲话

□ 本报记者 吴宝书
本报通讯员 彭圣学

刚闭幕的亚运会，让 43 岁的沂蒙汉子
林斌又回想起几个月前参加的那场独特运动
会。

林斌是莒南县板泉镇渊子崖村的一位农
民，这个村在 1941 年与日本鬼子有过一场
血战而被誉为“中华抗日第一村”。今年 8
月底，中国首届红色运动会在莒南县举办，

林斌作为村代表队的运动员，参加了推独轮
车、扔手榴弹、挑担子等比赛项目。

推独轮车对林斌来讲，是最熟悉不过
的。战争年代，林斌的爷爷曾经推着小车上
战场支前，林斌的父亲曾推着小车修水库、
建大坝，林斌年轻时也用小车推运过地里的
庄稼。

不过，推小车能成为一个全国性运动会
的一个比赛项目，林斌之前做梦都想不到。
他说，参加了红运会后，才看到那些最熟悉

不过的身边事，竟都能成为竞赛项目：挑担
子、抬担架、抢收南瓜、纺线，甚至摊煎
饼、纳鞋底……

“亚运会看着很热闹，可是感觉和自己
的生活还是离得远了；红色运动会就像专门
为咱老百姓办的，容易参与，也愿意看。”
林斌说。

红色运动会是由革命老区莒南县最先倡
议并承办的。莒南是山东省政府诞生地，战
争年代被誉为“山东小延安”。莒南县委书

记张凯说，立足红色文化底蕴和群众性体育
基础深厚、旅游资源禀赋优良的优势，莒南
走红色文化、体育运动与旅游开发相结合的
路子。首届红运会吸引了全国 8 大革命老
区、革命圣地 38 支代表队近 450 名运动健
儿参赛。

比赛期间，十里八乡的老百姓都来看热
闹，场地周围人山人海。附近摆摊的商贩李
恭涛说，他那几天生意火得很，忙得没空看
比赛，现在还觉得遗憾。 （下转第三版）

■转方式 调结构·百姓身边的故事

推着小车上赛场

□记者 海峰 广乾 佳声 报道
本报济南 11 月 30 日讯 今天，我省中

西部特别是鲁西北地区遭遇大雾侵袭，部分
地区能见度不足 50 米，德州、滨州、东营
等地相继发布大雾预警。

大雾给交通和空气质量带来一定影响。
德州、滨州等市多个高速公路站点临时关闭，
大雾还造成滨博高速部分车辆追尾堵塞。

轻雾天气致省城轻度污染。据济南市环
境空气质量自动监测系统显示，截至 30 日
早上 8 点，济南空气污染指数达到 187 ，城
市空气质量达到轻度污染水平。从目前各监
测站点监测结果上分析，污染还将持续。

记者从省气象台了解到，由于近期冷暖
空气活动频繁，加之空气中漂浮的颗粒物增
多，不少地方早晚都会出现雾气。但多数地
区仍无有效降水，部分地区旱情将持续发
展，未来气温将逐步下降。

根据预报，今天夜间到明天白天，全省天
气晴到少云，明晨前后大部地区有雾或轻雾。

雾锁泉城 空气质量轻度污染
今晨前后 我省大部地区仍有雾或轻雾

□ 责 任编辑 姚广宽 娄和军 济南市区被大雾笼罩，市民戴上了口罩（小图）。 □记者 汤序民 房贤刚 报道


